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ACTA DE JUNTA DE CENTRO DE LA FACULTAD DE TURISMO Y 

FINANZAS DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA CELEBRADA  

EL DÍA 30 DE SEPTIEMBRE DE 2021 

JUNTA ORDINARIA 

 

1. AGUILAR DIAZ, 

JESUS 

2. ALFALLA 

LUQUE, 

RAFAELA 

3. BRAVO 

URQUIZA, 

FRANCISCO 

4. BROCA 

FERNÁNDEZ, 

Mª ÁNGELES 

5. CASANUEVA 

ROCHA, 

CRISTÓBAL 

6. CASTELLANOS

VERDUGO, 

MARIO 

7. DOMINGUEZ 

QUINTERIO, 

ANA MARIA 

8. DOMINGUEZ 

REAL, 

FRANCISCA 

9. ESCOBAR 

PEREZ, 

BERNABE 

10. ESPASADIN 

BUSTELO, 

FRANCISCO 

11. ESPINAR 

MORALES, 

ANTONIO 

 En la ciudad de Sevilla y siendo las 11:38 horas del día 30 de septiembre de 2021 se 
constituye en segunda convocatoria, en el Salón de Actos de la Facultad de Turismo y 
Finanzas de la Universidad de Sevilla y bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Decano del 
Centro, Dr. D. Cristóbal Casanueva Rocha, la Junta de Centro previa citación de todos 
sus miembros y asistiendo los que al margen se relacionan, para deliberar y tomar los 
acuerdos que resulten procedentes sobre el orden del día que a continuación se 
desarrolla. Previamente, han excusado su no presencia en este acto Dª. Pilar Cubiles 
Sánchez-Pobre, Dª Teresa Caballero González, Dña. Silvia Fresneda Fuentes, D. 
Francisco Serrano Domínguez, D. Mariano Aguayo Camacho, D. Manuel González 
Rendón, Dña. María del Rosario González Rodríguez y Dña. María de los Ángeles 
Oviedo García, Dña. María José Palacín Sánchez, Dña Pilar Tejada González, D. 
Antonio de la Torre Gallegos y Dña Adamantía Zerva.  

 

1. COMUNICACIÓN DE LA APROBACIÓN DEL ACTA DE LA JUNTA DE CENTRO 
ORDINARIA CELEBRADA EL PASADO 24 DE JUNIO DE 2021. 

 

El Sr. Secretario, D. José Ángel Pérez López, toma la palabra y señala que el borrador del 
acta se envió por email a los miembros de Junta y se colgó en la web de la Facultad para 
que pudieran tener acceso a la misma los miembros de esta Junta. Se detectó la omisión 
de algunos de los que asistieron a la misma, y se ha corregido este hecho. No habiendo 
ninguna alegación más, se da por aprobada la misma por asentimiento. 

 

2. INFORME DEL SR. DECANO. 

 
Toma la palabra el Sr. Decano, D. Cristóbal Casanueva Rocha para informar de los 
siguientes puntos. 
 
1.- SOBRE COMIENZO DE LAS CLASES PRESENCIALES EN EL CURSO 2021/2022 
 
El Sr. Decano señala que el pasado 20 de septiembre dieron comienzo las clases del 
curso 2021/2022 en los grados y dobles grados de nuestra Facultad. Después de un gran 
periodo de incertidumbre sobre cómo iban a impartirse las clases, finalmente las 
autoridades sanitarias permitieron ocupar el 100% del aforo de las aulas, si es necesario. 
Esto permite que se vuelva a una docencia presencial completamente. 
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12. FERNÁNDEZ 

GENIZ, 

PATROCINIO 

13. FORONDA 

ROBLES, 

CONCEPCION 

14. GANAZA 

VARGAS, 

JUAN D. 

15. GARCIA 

GRAGERA, 

JUAN 

ANTONIO 

16. GARCIA 

SANCHEZ, 

ANTONIO 

17. GARCIA 

VILLANUEVA, 

MARIA DEL 

ROCIO 

18. GAVILAN RUIZ, 

MANUEL 

19. HIDALGO 

DOMÍNGUEZ, 

EVA MARÍA 

20. JIMÉNEZ 

CABALLERO, 

JOSE LUIS 

21. LAFFARGA 

BRIONES, 

JOAQUINA 

22. LÓPEZ DE LA 

TORRE, 

INMACULADA 

23. LOPEZ 

HERRERA, 

DIEGO 

24. LUNA 

OROZCO, 

FRANCISCO 

JOSE 

25. MARTINEZ 

TORRES, 

MARIA DEL 

ROCIO 

26. MUÑOZ 

USABIAGA, 

Lo que implica importantes cambios respecto a lo que veníamos haciendo en el último 
año y medio. En primer lugar, a nivel académico, volvemos a lo previsto en los proyectos 
docentes para un escenario 0, es decir, de normalidad, por lo que no se aplicarán los 
apartados de los mismos para las situaciones de semipresencialidad o no presencialidad.  
 
En segundo lugar, informa que se vuelven a aplicar las mismas normas que teníamos 
antes de la pandemia sobre las autorizaciones para realizar actividades de evaluación 
continua fuera del horario de clase.  
 
Asimismo, y en tercer lugar, el uso de los espacios volverá a ser el habitual, aunque con 
una disponibilidad menor en algunos casos. 
 
A pesar de esto, señala que las distancias físicas deben ser respetadas en la medida de 
lo posible. Por ello incide en que en las aulas los alumnos ocuparán las mesas marcadas 
con un punto verde preferentemente; y solo si ya están todas ellas ocupadas, pasarán a 
sentarse en las otras mesas.  
 
Respecto a la trazabilidad, expone que seguiremos usando los códigos QR tal como 
hacíamos el curso pasado. 
 
Por todo ello, estima que es el momento de hacer un breve balance del curso anterior. En 
este sentido, señala que el curso 2020/2021 transcurrió, pasando por escenarios de 
semipresencialidad y no presencialidad, sin grandes problemas. Se impartieron 
adecuadamente las asignaturas, no hubo quejas relevantes por parte del alumnado y los 
resultados académicos fueron parecidos a lo habitual. Todos los exámenes fueron 
presenciales, si así estaba previsto, y no se produjeron incidencias reseñables en los 
mismos. A nivel sanitario, no consta que se produjese ninguna transmisión dentro de la 
actividad de la Facultad. 
 
Por ello, agradece la gran paciencia de todos los colectivos que componen la Facultad, su 
magnífica predisposición para aceptar y adaptarse a los distintos cambios que se iban 
produciendo y la actitud positiva de todos y todas. Todo ello contribuyó a que, a pesar de 
las circunstancias, la actividad académica continuara con cierta normalidad. De esta 
manera es justo reconocer el esfuerzo realizado por estudiantes, profesorado y PAS. 
 
2.- SOBRE DATOS DE MATRICULACIÓN 
 
El 29 de septiembre de 2021 finalizó el periodo de matrícula de nuevo ingreso de las 
fases ordinarias y extraordinarias (aunque aún quedan los nuevos ingresos por la vía de 
Titulados Universitarios, entre el 04/10 y el 13/10).  
 
Además, en los másteres, los estudiantes de la fase 2 pueden matricularse hasta el 11/10 
y, si procede una fase 3, el periodo de matrícula finaliza el 28/10. 
 
Teniendo esto en cuenta, los datos de nuevos entrantes son los siguientes: 
 
Grado Finanzas y Contabilidad: 409 de 400 plazas ofertadas. 
Grado Finanzas y Contabilidad en Inglés: 36 de 30 ofertadas. 
Grado Turismo: 202 de 280 ofertadas. 
Grado Turismo en Inglés: 36 de 30 ofertadas. 
Dobles grados (en cada uno): 50 de 50 plazas ofertadas. 
Máster Universitario en Dirección Financiera: 21 de 30 ofertadas. 
Máster Univesitario en Dirección y Planificación del Turismo: 24 de 35 ofertadas. 
 
En total tenemos 3214 matriculados a día de hoy (1719 mujeres y 1495 hombres). En 
Finanzas y Contabilidad hay un total de 1571 estudiantes, en Turismo un total de 1155, en 
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MARIA 

ARANZAZU 

27. PÉREZ LÓPEZ, 

JOSÉ ÁNGEL 

28. REAL PEREZ, 

RAUL 

29. SANCHEZ-

PALENCIA 

CALVILLO, 

IGNACIO 

30. VÁZQUEZ 

BEMÚDEZ, 

ISABEL 

31. ZAPATA 

REINA, 

ASUNCIÓN 

el Doble Grado de FICO y Derecho 229 y en el de RRLL y RRHH 227. 

 
3.- SOBRE SISTEMAS DE ENCENDIDO DE PROYECTORES 
 
El Sr. Decano informa que se han instalado en las aulas un sistema fijo (en la pared) para 
el encendido y el apagado de los videoproyectores. Eso evita tener que pedir las llaves en 
Conserjería. No obstante, si de forma excepcional alguien necesita utilizar algunos de los 
elementos electrónicos que están dentro del armario, puede pedirla como antes. 
 
4.- SOBRE INNOVACIÓN DOCENTE 
 
Sobre este punto, se informa que dentro del marco del III Plan Propio de Docencia, se ha 
aprobado el Plan de Orientación y Acción Tutorial (POAT) del Centro para el curso 2021-
22. También se ha resuelto positivamente el proyecto de innovación docente  del III Plan 
Propio de Docencia. En el proyecto se han implicado 21 profesores y 21 asignaturas de 
los Grados de FICO y Turismo. 
 
También señala que ya está en marcha el Programa de formación en inglés para la 
certificación en niveles B2 Y C1 de los profesores de las Facultades de Turismo y 
Finanzas y de Ciencias Económicas y Empresariales. El programa se ha diseñado 
conforme a las instrucciones del Secretariado de Innovación Docente y tiene por objetivo 
que los profesores que realicen estos cursos impartan docencia en los títulos en inglés de 
ambos Centros. Se han inscrito un total de 32 profesores. 
 
Por último, el Programa de mejora de la cualificación docente e investigadora (Cualifica, 
2021) continúa abierto y podrán recibirse solicitudes a los distintos recursos hasta el 10 
de noviembre. 
 
5.- SOBRE ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL 
 
La Facultad se va a incorporar a una experiencia de evaluación institucional de la calidad. 
Esto significa que se acreditarán los procesos académicos y administrativos de toda la 
Facultad y no de cada una de sus titulaciones.  
 
Por ahora, se está estudiando el procedimiento junto con la Unidad de Calidad del 
Rectorado. El Sr. Decano pide la máxima colaboración en este procedimiento si se os 
pide alguna cosa relacionado con el mismo. 
 
6.- SOBRE ELECCIONES DE REPRESENTANTES DE ESTUDIANTES 
 
Se informa que una vez finalizada la matrícula el 4 de octubre, y después de un periodo 
para los cambios de grupos, se procederá a la elección de representantes del alumnado 
en cada grupo. De esa manera, el Sr. Decano invita a estudiantes y al profesorado a 
incentivar la participación en dichos procesos, insistiendo en la necesidad de que no 
quedase ningún grupo sin delegados.  
 
También insiste que es importante ir concienciando a los nuevos estudiantes, pero 
también a los de cursos superiores, sobre todo los que entraron el curso pasado, de la 
importancia de la Delegación de Alumnos y animarlos a participar en ella. Por ello, las 
elecciones para los estudiantes para estar en esta Junta de Facultad y para elegir a los 
miembros de Delegación también se desarrollarán en cuanto el censo sea efectivo. 
 
A continuación, el Sr. Decano cede la palabra a los miembros de Junta. 
 
Dña. María Ángeles Broca señala su preocupación, y la de su Departamento, por la no 
asistencia de alumnos a clase cuando se producen las pruebas de evaluación de otras 
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asignaturas. 
 
El Sr. Decano le responde que la regulación establece esa opción de evaluación y queda 
en la responsabilidad de cada alumno la asistencia al resto de clases. 
 
D. Antonio García señala la posibilidad de tener una mejor coordinación y transparencias 
para estas pruebas (parar una semana, información de las mismas en la web, etc.) 
 
El Sr. Decano agradece las posibilidades, algunas de ellas ya se han estudiado. 
Señalando que es cuestión de organizarse y buscar un conseso para ello. 
 
D. Raúl Real expone la masificación de las aulas donde se imparte segundo de los grados 
de Turismo y Finanzas y Contabilidad, así como la posibilidad de adquirir unos medidores 
de CO2 para la tranquilidad de todos. 
 
El Sr. Decano señala que en la facultad existe una muy buena ventilación cruzada, lo que 
hace innecesaria esa inversión. De todas, formas se estudiará ese tema. 
 
En cuanto al tema de la ocupación, el problema es de infraestructuras. Al principio de 
curso, sobretodo, las clases suelen estas sobredimensionadas. Pero son las instalaciones 
que disponemos. No obstante, es importante que se nos informe para buscar soluciones 
en los meses futuros. 
  
3. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LA MODIFICACIÓN DEL CALENDARIO DE 
EXÁMENES DE LA SEGUNA CONVOCATORIA ORDINARIA DEL MÁSTER 
UNIVERSITARIO EN DIRECCIÓN FINANCIERA 

 

El Sr. Decano pasa la palabra a la Vicedecano de Ordenación Académica y Estudiantes, 
D. Mario Castellanos, quien señala que con fecha 30 de julio, desde el Vicerrectorado de 
Estudiantes, se notifica que la extensión del periodo de exámenes del Máster
Universitario en Dirección Financiera hasta el 28 de septiembre, que se solicitó tras su 
aprobación en Junta de Centro el 19 de mayo atendiendo a razones organizativas y de
espacio, sobrepasa ampliamente los plazos oficialmente establecidos.  

Por ello, traemos a esta Junta, para su aprobación si procede, un nuevo calendario de
exámenes para la segunda convocatoria ordinaria, para el Máster Universitario en
Dirección Financiera, ajustado al periodo del 1 al 17 de septiembre de 2022.   
 



Página 5 de 6 

 

 

La propuesta se aprueba por asentimiento. 

 

5. ASUNTOS DE TRÁMITE. 

 

El Sr. Decano informa que se ha reunido la Comisión Permanente de esta Junta para 
aprobar el consentimiento de pertenecer a la Conferencia de Decanos del Grado en 
Turismo, siendo la persona que represente a esta Facultad en dicho organismo, el 
Decano que ocupe el puesto en cada momento. Cuestión que se ratifica por asentimiento. 

 

Asimismo informa de 3 plazas que saldrán a concurso en nuestra facultad del Dpto. de 
Administración de Empresas y Marketing. Dos Titularidades de Universidad del área de 
Organización de Empresa y una Cátedra dentro del área de Investigación de Mercados. 

 

6. RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

Dña. Patrocinio Fernández pregunta sobre la posibilidad de ampliar las fechas de cierre 
de actas. 

El Sr. Decano contesta que esa fecha es común para toda la Universidad de Sevilla, ya 
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que condiciona la matrícula, por lo que ampliar el plazo es prácticamente imposible, por lo 
que pide un esfuerzo para ajustarse a las fechas designadas. 

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 12.35 horas del día 
de la convocatoria. 

 

   
                                                                   El Secretario, 
                                          
 
                                                    Fdo.: José Ángel Pérez López 
           
 
    V.º B.º   El Decano,                                             
 
 
 
Fdo.: Cristóbal Casanueva Rocha     


